

jueves, 09 de mayo de 2024

La Diputación celebra el 20 aniversario de la puesta en marcha del Programa de Tratamiento Familiar en la provincia

Con una Jornada en la que han participado destacados profesionales dedicados a la infancia



La diputada de Cohesión Social e Igualdad, en el centro de la imagen, rodeada de los profesionales participantes en la jornada conmemorativa de la puesta en marcha del Programa de Tratamiento Familiar en la provincia

La antigua Casa Cuna, hoy sede de la Fundación San Telmo, ha acogido a través de una Jornada la celebración del 20 aniversario de la puesta en marcha del Programa de Tratamiento Familiar en la Provincia, impulsado por el Área de Cohesión Social e Igualdad de la Diputación de Sevilla.

La Institución Provincial ha promovido históricamente, de la mano de profesionales de renombre en la vanguardia de la protección infantil, un modelo de atención de calidad para los niños y niñas en situación de dificultad y riesgo de la provincia de Sevilla, de tal manera que fue pionera en el proceso de desinstitucionalización de la infancia en Andalucía. Un cambio que fue gestado en el Centro Provincial Infantil o antigua Casa Cuna y que supuso el logro del reconocimiento del menor como persona sujeto de derecho, muy por

encima de ser deudor de la beneficencia.

A partir de ese momento, la Diputación ha ido implementando toda una red de servicios alternativos al internamiento, muchos de ellos también referentes, dentro del sistema de protección.

El reconocimiento por parte de las Ciencias Sociales y de las Humanidades, de la importancia del sentimiento de pertenencia y filiación, y de la necesidad de los niños de permanecer en su entorno, da impulso a programas de apoyo a las familias, de ahí que la Diputación, desde 2004, cuenta con el Programa de Tratamiento a Familias con menores en situación de riesgo o desprotección y trabajando con las familias en favor del bienestar de los niños, niñas y adolescentes.

La diputada del Área de Cohesión Social e Igualdad, María Encarnación Fuentes, ha expresado que 'esta Jornada con todos los profesionales aquí presentes tiene un significado entrañable porque gracias a ellos, con

su trabajo y dedicación, abrieron horizontes a muchos niños y niñas. Desde la Diputación hemos seguido progresando al ritmo de los avances habidos en distintos campos del conocimiento sobre la infancia, pero sois vosotros, los trabajadores sociales, educadores y psicólogos, esa legión de profesionales que trabajáis con las familias en favor de la infancia y de la adolescencia’.

Entre los profesionales asistentes a la Jornada se encontraba Ignacio Gómez de Terreros, prestigioso pediatra que lleva velando por la salud, física y mental de los niños y niñas desde que empezara su andadura en la Casa Cuna. Fue un pionero, junto a su equipo, con respecto a las medidas de protección a la infancia.

La Jornada ha contado también con la participación de Jorge Barudy, neuropsiquiatra, psicorapeuta y terapeuta familiar, quien ha abordado una ponencia sobre los ‘Fundamentos neurobiológicos, psicológicos y socioculturales de la traumaterapia: un modelo terapéutico basado en las relaciones de buenos tratos’. Este profesional es, además, autor de numerosos artículos y libros sobre el tema del maltrato infantil, los buenos tratos, competencia parental y resiliencia.

Por otra parte, Maryorie Dantangnan, chilena y formada en Colombia, es psicóloga y psicoterapeuta infantil, muy conocida por sus aportaciones a la formación de terapeutas infantiles introduciendo nuevos modelos de psicoterapia adoptados al sufrimiento, los daños traumáticos y los trastornos de apego de los niños y niñas maltratados. Su ponencia ha girado en torno a ‘Buenos tratos a menores, antes y después de la adversidad temprana’.

Por último, una mesa redonda con el título ‘Retos en la atención a la adversidad en la infancia’ y una proyección audiovisual ‘Veinte años de Tratamiento Familiar en la provincia’, han puesto el punto y final a esta Jornada.